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 新竹生醫園區 加速建設  

◎ 經濟日報 2008-12-25  

不畏金融海嘯引發的景氣寒冬，竹科管理局長顏宗明昨（24）日宣布，將加速新竹生醫園區內的醫學中心建設工程，啟動近百億元的公共工程，目標是民國101年

完工。屆時除將採委外經營的方式營運，更仿傚竹科產業群聚的效應，建設成國家生醫產業發展基地。 

竹科管理局昨天舉辦生醫園區招商說明會暨記者會，由科管局局長兼新竹生醫園區主任顏宗明主持，新竹縣長鄭永金、台大醫院長陳明豐、中央大學校長蔣偉寧、

陽明大學研發長郭博昭等均到場與會。 

顏宗明表示，新竹生醫園區開發政策方向變更，過去定位以引進新藥開發與醫療器材廠商進駐投資為主。 

目前，在總統馬英九的拍板下，確立恢復醫學中心興建，大部分土地將供醫療中心與醫療服務使用。 

生醫產業相關廠商將以進駐週邊的台灣知識經濟旗艦園區特定區的產業專區為主。 

顏宗明說，生醫園區土地取得與公共設施建設已耗資100餘億元，預計未來將再投入80億至100億元興建醫學中心。 

顏宗明強調，醫學中心原訂四至五年完工，他則力促提早於101年完成建設。未來醫學中心將定位為國家級醫院，以臨床與轉譯醫學功能為主，盼透過醫學中心與

生醫產業結合，帶動國家生醫產業發展。 

位於新竹竹北六家高鐵站旁的新竹生物醫學園區，是以國際級醫學中心與生醫產業並重為主體的知識創新與培育型生物醫學園區，並將醫學中心、生醫研究、產業

及生活結合，並運用竹科原有之ICT產業能量及經驗，有效縮短研發歷程，加速台灣生醫產業發展，使台灣成為國際生物醫學社群研發、醫療與商業重鎮，吸引相

關領域高科技人才，創造我國生醫產業旗艦園區。 
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